

Entremos en el Ayuntamiento

Entrevista con el Concejal de Sanidad y Beneficencia Municipal, Sr. Piedrabuena.

En esta ocasión vamos a entrar en la Comisión de Sanidad y Beneficencia Municipal. Y vamos a hacerlo acompañados de uno de los concejales que integran dicha Comisión: el señor Piedrabuena.

P.—¿Quiénes integran la Comisión, además de usted, y en qué consisten sus funciones, señor Piedrabuena?

R.—Esta Comisión de la que soy miembro en representación del grupo socialista, está también integrada por el señor Bermejo, que es el presidente, y por el señor Martín Duarte. Además es miembro el Inspector de Higiene Municipal que, como sabes, es uno de los tres médicos municipales de Beneficencia.

Con respecto a las funciones de la Comisión, creo que están claras, aunque no sea muy conocida porque no se cosechan éxitos relevantes y se limita a tratar de resolver los problemas de los más necesitados, de los desheredados de la fortuna; personas de condición económica muy modesta que tienen que pedir ayuda al Municipio porque la mayoría de las veces no tienen asegurada la asistencia sanitaria y farmacéutica, por ser viudas, huérfanos o ancianos en muchas ocasiones, o por haberse quedado sin empleo y carecer de asistencia de la Seguridad Social.

P.—Nos dice que no se cosechan éxitos relevantes, pero en el anterior Boletín Municipal adelantábamos la noticia de la adaptación del antiguo hospital de Peñarroya como asilo de ancianas, y nos consta que ha sido un tema muy comentado. ¿Qué nos puede decir con respecto a este asilo?

R.—Efectivamente, están a punto de terminarse las obras de adaptación del antiguo hospital de la S.M.M.P., que fue cedido por esta sociedad al Ayuntamiento para fines benéficos. Será un asilo pequeño, para veinte ancianas que carezcan de todo tipo de ayuda. De esta forma les proporcionaremos unas condiciones dignas de vida y, al mismo tiempo, esperamos reducir en parte la mendicidad. Naturalmente, la entrada de estas ancianas será voluntaria. Hemos puesto mucha ilusión en este proyecto. Ha supuesto una inversión bastante fuerte, y para el mantenimiento contamos con la colaboración de la Diputación Provincial que dará 330 pesetas/día por anciana, aproximadamente la mitad del costo previsto. Por cierto, este año habrá que buscar alguna solución provisional para proveer de calefacción a la casa, ya que no ha podido aprovecharse la existente.

Quiero hacer ocnstar que ninguno de los servicios que se realicen allí serán remunerados, ya que toda la atención que requieran estas ancianas estará al cuidado de seis Hermanas de la Cruz, que dedican su vida al cuidado de los más necesitados.

P.—¿Y qué pasa con la Residencia de la Seguridad Social?

R.—Bueno, la Residencia de Ancianos está prevista para los que dispongan de pensión del Mutualismo Laboral, ya que de no ser así, por cada residente que el Ayuntamiento ingresara en esta Residencia tendría que pagar del orden de las mil pesetas diarias. Como el Ayuntamiento cedió los terrenos, dispone del 20 por 100 de las camas.

P.—Hemos hablado de los ancianos, pero ¿qué pasa con los niños que se dedican a la mendicidad? ¿No hay una forma de resolver su problema?

R.—Es una cuestión de difícil solución, ya que todo lo que pretendemos hacer tiene que ser con la autorización de sus padres. De hecho estamos estudiando su ingreso en el Hogar Infantil de la Diputación; por supuesto que es un tema que nos preocupa.

La verdad es que los problemas que se presentan a esta Comisión son cada vez mayores y se agudizarán cada año. El paro aumenta de una manera alarmante y el obrero parado al que se le agota el subsidio de desempleo se queda sin la asistencia de la Seguridad Social, y tiene que recurrir a los servicios de la Beneficencia Municipal para que le proporcionen la cartilla médico-farmacéutica del Ayuntamiento. Se da el caso elocuente de que el año anterior había repartidas unas doscientas cartillas y este año estamos por las trescientas cincuenta. Cada día aumenta el volumen de estos problemas a medida que se deteriora la economía nacional y aumenta el desempleo en nuestra ciudad.

P.—Otro tema importante, ¿qué nos puede decir de las farmacias de guardia?

R.—Realmente es un problema que los vecinos de Puertollano estamos pidiendo desde hace mucho tiempo. Hemos hecho esta gestión en el Instituto Provincial de Sanidad y en el Colegio de Farmacéuticos. La verdad es que no han prometido nada. Nos han contestado que ciudades de población similar también tienen una sola farmacia; claro que las ciudades no pueden «medirse» en este aspecto sólo por el número de habitantes, que intervienen otros factores. Alegan que no es rentable, que se pueden sufrir atracos, etc. Hemos enviado otro recurso al Consejo General de Colegios Farmacéuticos. La verdad es que el problema es exclusivamente económico, pues si el pueblo pagase a los dependientes de las farmacias de guardia tendríamos las que quisiéramos. Es lamentable que antepongan sus intereses económicos a los del colectivo Puertollano.

P.—¿Qué otras gestiones ha realizado?

R.—Sí, hemos hecho bastantes gestiones y están siguiendo su curso, aunque no sepamos en qué van a quedar algunas de ellas.

Queremos encontrar un sitio más adecuado para la Casa de Socorro, ya que el actual es pequeño, incómodo y compartido con los servicios de Higiene Rural, con los problemas que ella conlleva. Se está pensando en varios sitios, pero el problema es que en casi todos sería compartiéndose, como ahora, el local. Por otra parte, como existe el proyecto del Gobierno de englobar a toda la población en la Seguridad Social, en cuyo caso no tendrían sentido las Casas de Socorro, tampoco podemos hacer planes de fuertes inversiones para un futuro próximo.

Por las gestiones municipales se ha nombrado un hematólogo y un ayudante Puertollano, aunque todavía no están aquí, con lo que el problema de la disposición de sangre desaparecerá.

También estuvimos viendo la posibilidad de conseguir una Unidad de Quemados. Naturalmente, al nivel que deseáramos es imposible; hay dos o tres en toda España y requieren una especialización que la hace costosísima. Concretamente nos dijeron que es más económico evacuar a los quemados en helicóptero.

Nos interesamos por la Escuela de Enfermeras, pero nos han desanimado por completo, ya que al darle el carácter universitario desaparecerán las actuales, quedando, en principio, sólo las que correspondan a Distritos Universitarios.

En fin, que hemos hecho bastantes gestiones y que seguimos en ello.

P.—Nos decía usted, al principio, que era una Comisión poco conocida por no cosechar éxitos relevantes. No estamos de acuerdo; creemos que ya han logrado algunos y que, por otra parte lo que vale no son «los bombos y platillos» sino los resultados, y éstos los están logrando. Gracias por su colaboración, señor Piedrabuena, y que continúen los logros.

ESCRIBEN LOS JOVENES Fósiles en Puertollano

(Por José-Félix Fernández Megias)

Aprovechando la oportunidad que nos brinda a todos el Boletín Municipal, voy a intentar descubrir en pocas líneas algo sobre la Paleontología, que es mi gran afición, con el deseo de que sea más la gente que como yo esté dispuesta a salir al campo a buscar fósiles (porque la Paleontología es, precisamente, el estudio de los fósiles), intercambiar opiniones, etc.; en definitiva, aprender cosas interesantes, pasándolo bien.

La verdad es que, si quisiéramos remontarnos, la Paleontología empieza en la Prehistoria, cuando los fósiles tenían un carácter mágico y religioso; aunque las primeras ideas sobre el estudio, origen y significación partieron de Grecia, con Estrabón y Herodoto que las recogieron de Pitágoras. A excepción de los intentos de Leonardo da Vinci por dar los fundamentos lógicos a la Paleontología, las ideas griegas perduraron hasta el siglo XVIII, en que nace el verdadero padre de esta ciencia: George Cuvier (1769-1832), que sienta los principios fundamentales para el estudio de los fósiles:

a) Actualismo biológico: los organismos hoy fosilizados eran diferentes de los actuales, pero se regían por las mismas leyes biológicas.

b) Anatomía comparada: analizando los fósiles y comparándolos con los seres vivos actuales se establecen una serie de paralelismos que son fundamentales para estudiar el evolucionismo.

c) Correlación orgánica: un organismo puede ser reconocido por un fragmento (por ejemplo, un hueso o una parte de él).

En este último principio, se basa una de las más importantes ramas de la Geología: la Estratigrafía, ya que por correlación orgánica hay una serie de fósiles guía, que son comunes para un mismo período, pudiéndose datar un terreno, de forma aproximada, por medio de los fósiles encontrados. Se unen así dos ciencias: la Paleontología y la Geología.

Para aproximar un poco la Paleontología a la realidad más cercana, Puertollano, recordaré que la historia de la Tierra se divide en eras, de la Arcaica a la Cuaternaria; cada una de ellas se divide, a su vez, en varios períodos, que se subdividen en épocas que, por último, se reparten por edades. Así, Puertollano tiene un subsuelo de la era Primaria, período Carbonífero, época Superior y edad Estefaniense.

Los primeros indicios de vida se localizan en la era Arcaica, desde la que evolucionaron para dar lugar a los organismos vivos que habitan la Tierra en la actualidad.

El período Carbonífero en que se sitúa el subsuelo de Puertollano ya refleja por su nombre los caracteres que le son propios. La zona minera, que forma parte de la historia de este pueblo, se encuentra en el valle que recorre el río Ojailén; este valle se divide en tres cubetas: una al Norte, otra al Sur y la tercera al Oeste. Es en ellas donde se localizaron la mayoría de las minas y, por tanto, la casi totalidad de los fósiles de la zona.

Como anécdota cabe destacar que el descubrimiento de las minas de Puertollano se hizo gracias a la aparición de algunos fósiles vegetales entre los materiales extraídos al hacer un pozo de noria en la finca llamada del «Tío Celemines», que hacía suponer la existencia de carbón; lo que se comprobó al profundizar, dando origen a la primera mina de carbón: «La Extranjera».

Por cierto, los fósiles existentes en Puertollano son de lo más variado e incluso se han encontrado especies poco frecuentes. Aquí hay de dos tipos de fósiles: unos, los más antiguos, que aarecen asociados a las pizarras bituminosas.

(Continúa en página 12)